
Compte rendu de l’Assemblée générale de Terre d’ADELES le 24 mai 2014 

à 15h au Centre social de l’Alouette

Ordre du jour et planning prévisionnel

14h Accueil cotisations, procurations… 
15h00 : Assemblée plénière, 1re partie

15h00 : mots des coprésidentes Marie-Pierre HOFER et Zineb SEUVE
15h15 : AMAP et circuits courts, bilan 2013 et orientations 2014 (10 min)
15h30 : SEL d’ADELES, bilan 2013 et orientations 2014 (10 min)
15h40 : rapport financier bilan 2013 + vote orientation 2014

16h : Ateliers « butinage »
16h00 : 3 groupes « butinage » / 3 ateliers thématiques successifs de 20 min 

17h00 : Assemblée plénière, 2e partie
17h00 : questions, débat, approbation du rapport moral 2013 
17h15 : questions, débat, approbation des orientations 2014
17h30 : renouvellement des membres du Conseil d’Administration 

17h45 : Clôture

Inscrits, votants, quorum

Inscrits : 276 → Pour atteindre le quorum il faut un tiers des inscrits soit 92 voix (276 / 3 = 92)
37 membres sont présents et 82 membres représentés, soit 119 votants. 
Le quorum est atteint (119 > 92). 
L’Assemblée générale peut valablement délibérer de tous les points inscrits à l’ordre du jour. 

Préambule par les coprésidentes 

Zineb  SEUVE,  Marie-Pierre  HOFER :  Remerciements  aux  bénévoles,  salariés,  institutions,
associations et acteurs économiques partenaires

AMAP et circuits courts

Plus de 800 contrats, 114 000 € de produits en 2013 (110 000 € en 2012)
Les 19 producteurs signalent le plaisir à travailler avec TdA et le sérieux des 19 coordinateurs, leur
engagement, les informations et la pétition contre le puçage des ovins et caprins, les coups de main
données tout au long de l’année, l’achat de terre (5 ha pour Sylvie), la bienveillance des Amapiens
de Terre d’ADELES lors des intempéries et aléas de production, les visites à la ferme, les ateliers et
stages,  l’achat  de  productions  exceptionnelles  (agneau…).  Producteurs  sympathiques,  engagés,
intéressants, on gagne à leur contact. Respect, solidarité, on peut être fier de nos actions en AMAP. 
Année difficile pour bien des producteurs : sécheresse, météo, pollution des bouchons
Le château Vieux-Mougnac a obtenu le label écotourisme, et a aussi pu agrandir l’exploitation. 
Fabrice  a  pu  embaucher  deux  salariés  supplémentaires,  Bernard  a  pu  construire  une  salorge
(bâtiment, le plus souvent en bois, pour entreposer le sel après la récolte), Jules a progressé dans le
traitement des déchets, les producteurs se diversifient (Mathias élabore de nouveaux produits, Kevin
pour la cire des abeilles
Presque 2000 h de bénévolat des coordinateurs : présence, liaison, prévisions, travail de fourmi…
L’équipe s’est en partie renouvelée, remerciements aux anciens qui passent la main (Rémy, et aux
nouveaux :  Yvette  pour  le  miel  et  coups  de  main,  Cathie,  Mary,  Patrick.  Quelques  volontaires
supplémentaires seront les bienvenus. Prochaine réunion BBQ vendredi 4 juillet au jardin 
Terre d’ADELES à Pessac mais aussi beaucoup de réflexion aux niveaux départemental, régional,
national… Contribution à l’élaboration et respect de la nouvelle Charte des AMAP
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SEL d’ADELES

Léa : présentation du carnet de SEL. On ne les change pas, on renouvelle les pages. Il existe une
version « cahier », en format plus grand, pour les événements, le travail au jardin, et dans lequel
tout le monde peut s’inscrire lorsqu’on participe (60 fraises pour une heure d’aide). 
→ Il manque des volontaires pour le stand de TdA lors du festival « En bonne voix »
Échanges interindividuels proposés en ligne. Aussi au delà du local : InterSEL, Route des SEL… 
Nouveauté cette année sur la Route des SEL : proposition de gardiennage de maisons, chats…

Le SEL d’ADELES est particulier, avec vraiment beaucoup d’échanges, innovant par rapport à bon
nombre des ~ 350 SEL au niveau national. 

Rapport financier 2013

Rémy 
Approbation du rapport financier : 115 votes pour, 4 abstentions, 0 vote contre
→ Rapport financier 2013 adopté, quitus est donné au conseil d’administration. 

Budget prévisionnel 2014

Bernard et Rémy 
Approbation du budget prévisionnel 2014 : 106 votes pour, 12 abstentions, 1 vote contre 
→ Budget prévisionnel 2014 adopté sous réserve  de l’adoption du projet d’orientation 2014

Travail en ateliers

Trois groupes en trois ateliers de ~ 15 min
• atelier « Transmettre, échanger, partager » : animation Zineb, Thierry
• atelier « Cultiver » : animation Dorothée
• atelier « Se nourrir » : animation Léa

Satisfaction sur l’organisation et l’interactivité de l’Assemblée générale. 

Rapport d’activité 2013 : questions, débat, approbation

Les rapports moral et financier ont été envoyés aux participants avant l’Assemblée générale. 
Le contenu du rapport d’activité a été présenté thème par thème lors de la première partie de l’AG,
il est proposé aux participants de restituer et discuter en plénière les points saillants évoqués lors des
ateliers. 

Question sur le partenariat Place aux Jardins / Terre d’ADELES ? 
→ accompagnement par PAJ de jardins partagés, celui de TdA mais aussi à Pessac et ailleurs. 
→ PAJ « jeune pousse » issue de TdA pour ses activités en dehors du territoire initial
→ le Jardin d’ADELES et le jardin Mille et une feuilles de Cenon sont des lieux ressources 

Questions sur l’accompagnement ?
→ Les 40 familles  de l’École des Jardins sont accompagnés par PAJ
→ le groupe « Pas de bras, pas de chocolat »  est accompagné par PAJ
→ Jardin  vivrier :  accompagnement  par  PAJ  et  aussi  support  à  la  dynamique  permaculture  en
Aquitaine  en  partenariat  avec  Cuba.  Développement  d’écolieux  à  Cuba,  à  Rion-des-Landes  à
l’écolieu Jeanot http://jeanot.fr/, dans le Périgord… rencontres régulières qui attirent du public bien
au-delà des seuls adhérents de Terre d’ADELES. Rencontres avec les partenaires cubains deux fois
par an.
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Quid de la production des maraîchers de la couveuse ? 
→ SAS Graines met à disposition les outils de production et aide à trouver différents formes de
commercialisation : AMAP, vente directe, marchés, restaurateurs, revendeurs…
→ Précisions sur le lieu de vente directe : pas en même temps que les livraisons d’AMAP sur le
terrain de TdA, mais sur le terrain de SAS Graines ou devant le portail,  à préciser lorsque les
travaux d’aménagement seront terminés. 

Approbation du rapport d’activité : 119 votes pour, abstentions, vote contre. 
→ Rapport d’activité 2013 approuvé, quitus est donné au conseil d’administration. 

Orientations 2014 : questions, débat, approbation

- Question  de  l’emploi  d’un  intendant  et  de  sa  pérennisation  indépendamment  des  seules
subventions publiques. Mobilisation des adhérents nécessaire : prise en compte éclairée et raisonnée
des difficultés que peut entraîner cet emploi : compréhension de l’enjeu. 
L’autofinancement  attendu  sur  les  paniers  n’est  pas  à  la  hauteur  (aujourd’hui  26  engagements
paniers  sur  45  attendus).  Proposition  de  changement  de  jour  pour  faciliter  la  participation  des
adhérents dont plusieurs ne peuvent pas venir en milieu de semaine, de covoiturage des paniers…
Attention à la récolte pour laquelle il y aura toujours besoin de bras ! 

L’autofinancement de TdA est nettement plus importante que dans la plupart des associations de
même type. Par ailleurs, gestion prudente et partage solidaire des risques, tant pour l’encadrement
(Manu) que pour la production (Julien)

Objectif : sécurisation, pas seulement du point de vue financier. Le JDA est un lieu où se déroulent
des  activités  non  marchandes  qui  intéressent  les  politiques  publiques  et  contribuent  à  leur
application. Ce n’est pas une faiblesse que d’être considéré comme un acteur valable sur les volets
des politiques de solidarité, d’aide sociale, d’éducation à l’environnement… Le Conseil général de
la Gironde devrait être associé. 

Le recrutement d’un intendant en contrat d’avenir (contrat dans la durée, de 3 ans jusqu’à 5 ans
dans le cadre d’une formation) permet d’assurer une vraie formation à la personne, avec tutorat de
Dorothée, dans le cadre d’un projet personnel à long terme et avec l’appui d’Uniformation. 
Sa présence au JdA pourrait permettre de répondre à la demande d’autres activités, à l’accueil sur le
jardin dans le cadre de prestations. 

- Permettre à des gens à faibles ressources d’accéder à de l’alimentation saine et à coût raisonnable.
Envisager la création d’une cagnotte solidaire pour faciliter l’accès aux AMAPs par exemple. 
Le Conseil régional d’Aquitaine peut être un partenaire sur ce sujet, mais cela suppose  d’avancer
sur les dossiers d’appel à projet → trouver les universitaires et autres partenaires

- Précisions sur le volet écoconstruction : projet phare des quelques années à venir, pour appliquer
aux  constructions  sur  le  jardin  les  mêmes  lignes  directrices  que  sur  les  aspects  culturaux.
Partenaires pressentis : 

- Éco-centre du Périgord http://ecocentre.org/
- Init Environnement http://www.init-environnement.com/ 

Approbation du projet 2014 : 114 votes pour, 5 abstentions, 0 vote contre. 
→ Projet d’orientations pour 2014 approuvé, confié au conseil d’administration
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Renouvellement du Conseil d’Administration 

Sept administrateurs/trices 2013 arrivent à mi-mandat :
• BRUNEL Michel - élu 2013
• HOFER Marie-Pierre - élue 2013
• HOFER Thierry - élu 2013
• MUNIER Anne - élue 2013
• PEYRATOUT Jean - élu 2013
• SEUVE Zineb - élue 2013
• YAUNER Lea - élue 2013

Trois administrateurs/trices arrivent au terme de leur mandat de deux ans :
• GARCIA Patrick - élu 2012
• BARRÈRE Rémy - élu 2012 → candidat 2014
• RIBIÈRE Chantal élue 2012 → candidate 2014

Six candidat(e)s se proposent au Conseil d’administration pour 2014 : 
1. BARRÈRE Rémy → candidat 2014
2. BOURGELAS Martine → candidate 2014
3. FILLION Yvette → candidate 2014
4. JARGUEL Carole → candidate 2014
5. LALBENQUE Frédéric → candidat 2014
6. RIBIÈRE Chantal → candidate 2014

Les six candidatures sont acceptées à l’unanimité. 

Le nouveau Conseil d’administration pour l’année 2014 est composé de 13 membres et désignera
les membres de son bureau lors de sa première réunion. 

Clôture

Mot de conclusion de Marie-Pierre Hofer, qui passe la main comme présidente mais poursuit son
mandat au Conseil d’Administration et espère être de nouveau présente au jardin d’ADELES. 
Vifs remerciements des participants à Marie-Pierre qui a accepté le rôle de présidente à l’occasion
d’une passe difficile pour l’association. 

Fin des travaux à 18h10
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